

Aparato sanitario «Wa-bi»

José Mora, Arquitecto

Es patente que en la casi totalidad de las viviendas humildes, e incluso en algunas de la clase media, en los denominados aseos de servicio se prescinde de colocar el bidet, por estimar su uso innecesario.

Con la finalidad de hacer asequible este servicio a toda vivienda, se ha ideado este modelo de aparato sanitario, diferente a los similares que existen en el extranjero, que con un coste ligeramente superior al del water reúne los servicios de éste y del bidet.

El uso del inodoro se realiza por uno u otro de sus lados indistintamente—según se halle emplazado—, ya que su diámetro es análogo a la cota de un aparato corriente.

El empleo del bidet según forma usual o de espaldas al inodoro. Esta última posición parece recomendable, para evitar las molestias de ciertas prendas de vestir. Su profundidad y dimensiones permiten suficiente embalse de agua, obtenido por descarga perimetral; la grifería, dispuesta a ambos lados de la parte posterior, alimentará la ducha central. El desagüe se realiza por el plano inclinado de fondo, que vierte a válvula sobre nivel del inodoro. El desbordamiento queda eliminado, ya que la divisoria central tiene menor altura que el borde perimetral.

Permite igualmente ser empleada la parte bidet como lavapiés.

Supuesta la pieza «Wa-bi» a la distancia mínima de cierre de fondo—para facilitar la evacuación del inodoro—, y por uno de sus lados a 0,15 m. de uno de los tabiques laterales para el empleo del bidet, son suficientes las cotas de 1×1 m. para el uso de este doble servicio.

